



Pour diffusion immédiate
Le 4 juillet 2007

numéro 07-141

Archeology at Forty Mile/Ch'ëdä Dëk primé à une conférence sur l'archéologie

WHITEHORSE – La ministre du Tourisme et de la Culture, M^{me} Elaine Taylor, et le chef des Tr'ondëk Hwëch'in, M. Darren Taylor, ont annoncé aujourd'hui qu'à l'occasion de sa 40^e assemblée annuelle, tenue à Terre-Neuve récemment, l'Association canadienne d'archéologie (ACA) a décerné le prix de Communication publique au livret *Archeology at Forty Mile/Ch'ëdä Dëk*.

« Le prix de l'ACA reconnaît non seulement la qualité de la publication comme telle, mais aussi le travail réalisé par l'équipe à qui l'on doit le livret afin d'assurer la conservation de Forty Mile, une richesse patrimoniale yukonnaise sans égale », a dit la ministre. « Félicitations à tous ceux et celles qui ont participé à cette réalisation. »

Le lieu historique de Forty Mile est une copropriété des Tr'ondëk Hwëch'in et du gouvernement du Yukon et les deux organismes assurent en partenariat la gestion des lieux, la planification des activités et la mise en œuvre de programmes d'interprétation. Une équipe d'archéologues travaille au site tous les étés depuis 1988.

« La richesse patrimoniale de Forty Mile tient au fait qu'on y trouve des vestiges témoignant de son utilisation aussi bien comme campement par les premières nations que comme de lieu d'établissement par des chercheurs d'or », a expliqué le chef Taylor. « La publication primée contribue à sensibiliser les lecteurs à la valeur historique du site. Au nom des membres du conseil des Tr'ondëk Hwëch'in, je tiens à féliciter tous ceux et celles qui ont contribué à rendre cette information publique. »

En langue Hän, Forty Mile est connu sous le nom de Ch'ëdä Dëk. Les fouilles archéologiques effectuées à Forty Mile ont révélé que le site était utilisé bien avant la ruée vers l'or du Klondike. En effet, les vestiges exhumés des couches de limon formant les berges des cours d'eau prouvent que les lieux avaient auparavant servi d'établissement à des chercheurs d'or, et, précédemment, de campements aux membres de la nation Hän, qui, d'après ce qu'on peut déduire des artefacts trouvés sur place, auraient fréquenté le site depuis plus de 2000 ans.

Le livret, rédigé par Thomas J. Hammer et Christian D. Thomas, a été publié en 2006. On peut en obtenir un exemplaire en communiquant avec le bureau du patrimoine des Tr'ondëk Hwëch'in, par téléphone au 867-993-5385 ou par courriel à l'adresse admin@gov.trondek.com, ou lire la publication en ligne à l'adresse www.yukonheritage.com/publications-fortymile.pdf.

L'ACA reconnaît l'importance des médias pour faire connaître et promouvoir l'archéologie canadienne. Le prix de Communication publique reconnaît les contributions exceptionnelles dans les catégories suivantes : revue, journal, radio, télévision et secteur professionnel/institutionnel.

-30-

Renseignements :

Albert Petersen
Communications
Conseil des ministres
867-633-7961
albert.petersen@gov.yk.ca

Karen Keeley
Communications
Tourisme et Culture
867-667-8304
karen.keeley@gov.yk.ca

Wayne Potoroka
Communications
Première nation des Tr'ondëk Hwëch'in
867-993-7158
wayne.potoroka@gov.trondek.com